

princesse Te Fei que l'impératrice régente, qui n'avait pas eu d'enfants, fit reconnaître comme impératrice; la régente se montra à la hauteur de la situation et répara les malheurs de l'administration précédente; agissant avec fermeté, dirigeant les affaires avec habileté, elle fit rentrer dans son conseil privé l'illustre Se-ma Kouang qui, depuis quinze ans, vivait au pays de Lo Yang, et Liu Koung-tchu ainsi que Tch'eng Yi, frère du savant Tch'eng Hao. A la cinquième lune de 1086, elle retint aussi pour le ministère Han Wei, venu de son gouvernement pour les funérailles de l'empereur. Wang Ngan-che venait justement de mourir, il n'eut pas le chagrin de voir anéantir son œuvre néfaste.

Li Ping-tchang, roi des Hia, mourut la même année à la septième lune : Se-ma Kouang fit régler immédiatement les questions pendantes entre les deux empires et remettre des lettres patentes à Kien Chouen, fils du souverain défunt; ce fut le dernier service que rendit Se-ma Kouang; ce sage ministre avait changé tous les fonctionnaires de Wang Ngan-che, rétabli l'empire sur son ancien pied, rendu la paix au peuple; il mourut à la neuvième lune de 1086, âgé de soixante-huit ans; il n'avait d'ennemis que les taoïstes et les bouddhistes; par son caractère conciliant, il s'était fait aimer de tous; son corps fut transporté de K'ai Fong dans son pays de Chen Tcheou pour y être enterré.

En 1087, Liu Koung-tchu fit promulguer un décret pour qu'à l'avenir on s'en tint pour les examens à la doctrine des *King* et il défendit que l'on se servit du dictionnaire publié sous le nom de Wang Ngan-che. Se sentant fatigué, âgé, à la quatrième lune de 1088, cet excellent ministre désira de prendre sa retraite, mais l'impératrice refusa de le laisser quitter le palais. L'ancien adversaire de Wang Ngan-che ne devait survivre que fort peu de temps à cette nouvelle marque de faveur; sans avoir été malade, il mourut à la deuxième lune de 1089, âgé de soixante-douze ans.

A la deuxième lune de 1090, le nouveau roi de Hia, en renvoyant 149 prisonniers chinois, officiers et soldats, demanda qu'on lui restituât les villes de guerre de Mi Tche,